

LAS NUEVAS CAMPANAS

Estimados feligreses, me dirijo a vosotros con el afán de haceros partícipes de un proyecto de capital importancia para nuestra Parroquia, y que sin duda supondrá un gran acontecimiento histórico para nuestro pueblo.

Finalizada la guerra civil, en la que gran parte de nuestro patrimonio fue destruido, y que años después fue recuperándose lentamente con gran sacrificio por parte de todos, quiero resaltar que entre lo recuperado fueron nuestras campanas de la torre campanario del Templo Parroquial. Conjunto que se consiguió completar en su totalidad a lo largo de casi once años. Pues la primera campana en reintegrarse fue la llamada Santa Úrsula en 1940, la segunda denominada La Purísima en 1946, la tercera Nuestra Señora de la Misericordia en 1948, y la cuarta y última San Jorge en 1951. Es decir, hace ahora 83 años de la primera y 72 de la última.

Si miramos hacia atrás, en el año 2014 la campana Santa Úrsula se rompía longitudinalmente por carecer del mantenimiento y cuidados necesarios. Lo que provocó que en nuestro pueblo surgiera espontáneamente un pequeño grupo de jóvenes con la inquietud de que el legado de nuestros antepasados no se siguiera deteriorándose por la falta de cuidados. Y su interés inicial se centró en el cuidado de nuestras campanas. Pequeño grupo aparte del mantenimiento de nuestro patrimonio aspiraba a fundar en nuestra localidad el "Gremi de Campaners de la Parròquia Mare de Déu de la Misericordia de Banyeres de Mariola".

Realizaron grandes esfuerzos para mantener el campanario en condiciones óptimas, con duros días de trabajo para limpiar y recoger todos los desechos de las empresas y operarios que a lo largo de los años habían realizado labores de mantenimiento de las instalaciones eléctricas, los montajes para las retransmisiones televisivas y radiofónicas de nuestra vida social, etc. Y se

implicaron en evitar que los resortes y mecanismos de las campanas sufrieran averías, que pudieran seguir provocando roturas en las campanas como ya había sucedido con la Santa Úrsula.

De ahí que los últimos años en celebraciones festivas solo repiquen tres de las cuatro campanas existentes, i únicamente es en los entierros y funerales cuando suenan las cuatro. Pudiendo escucharse la desafinación que la campana rota provoca en el conjunto.

Pero la voluntad de este pequeño grupo de vecinos se vio truncada y provocó su desaparición por desilusión ante la falta de apoyo. Pero no sin antes intentar que algunas entidades, como la Confraria de Sant Jordi asumiera la pieza que les faltaba para completar su compromiso de servicio con nuestro pueblo. Ya que a lo largo de los últimos años fueron incorporando en sus obligaciones, el crucero y altar del Templo Parroquial, la Ermita de San Jorge, las imágenes, las andas procesionales y la carroza, etc. Solo les faltaba asumir la Campana de San Jorge. Pero no dieron ningún fruto estos intentos de implicar a nuestras entidades locales.

Aún a pesar de esto, la inquietud por nuestras campanas sigue estando presente en nuestros vecinos, y en los últimos meses, han sido unos pocos componentes de la Cofradía del Corazón de Jesús y del Santísimo Sacramento del Altar junto con algunos voluntarios los que de forma espontánea han hecho repicar manualmente nuestras campanas en señalados acontecimientos.

Y la Divina Providencia actuó y quiso que, tras meses de estudio y trabajo, el pasado 28 de mayo de 2021 la directiva actual de la Confraria de Sant Jordi, pusiera en marcha su proyecto de incorporar a sus tareas de servicio a nuestra comunidad la renovación de la campana de San Jorge.

Pero hacer una campana nueva y mantener otra rota no era un planteamiento razonable para nuestro campanario y mucho menos para nuestro pueblo. Porque si nuestras campanas ya tenían de por si un sonido muy metálico y sin harmonia sonora, por la baja calidad del material empleado con anterioridad y el desgaste del mismo en la zona que golpean los badajos, y por el contrapeso de hierro. Creemos que este batiburrillo de sonidos no se le debía ofrecer a Banyeres de Mariola.

Por este motivo, un servidor y el equipo de responsables del patrimonio parroquial, nos involucramos especialmente para que la Junta Directiva de la

Confraria de San Jorge pudiera llevar a cabo su proyecto que tanto les ilusiona, y más cuando están a punto de concluir su mandato al frente de la misma, pero ampliándolo para que nuestro pueblo y nuestra parroquia pudieran disfrutar del mejor conjunto de cuatro campanas nuevas y con la mejor armonízación del sonido posible que pudieramos conseguir. Ya que nuestras campanas nos acompañan a todos los vecinos a lo largo de nuestras vidas y en todos nuestros acontecimientos personales, familiares y locales.

Las nuevas campanas se fundirán en bronce nuevo de alta calidad. Recuperamos el contrapeso tradicional valenciano de madera. Y para que el conjunto sea más armonioso ha diseñado el perfíl y calculado la dimensión de las nuevas campanas el experto campanólogo holandés Gideon Bodden. La fundición la realizará Abel Portilla, uno de los mejores fundidores de campanas de toda europa con fama internacional, quien tiene su taller en la población cantabra de Gajano. Los trabajos de desmontaje de nuestras campanas y del montaje de las nuevas, el ajuste y la modernización de los mecanismos de volteo, repique, badajos, y la construcción de los contrapesos de madera correrá a cargo de la empresa Electro Recamp de la vecina localidad de Atzeneta d'Albaida. Y será la empresa Gruas Rigar de Valencia la encargada de la difícil tarea de bajar y subir las campanas.

Las nuevas campanas y su dedicación se han adaptado a nuestra actual realidad festiva, tanto parroquial como local. Por este motivo la campana principal seguirá denominándose Mare de Déu de la Misericordia (1142 kgrs.), la segunda seguirá siendo la de San Jorge (571 kgrs.), la tercera deja de denominarse Santa Ursula y pasa a llamarse Santa María Magdalena para darle mayor realce e importancia a nuestra patrona (340 kgrs.) y la más pequeña deja de ser La Purísima y ahora se denominará Santa Llúcia (240 kgrs.) por la trascendencia i gran araigo festivo que esta celebración tiene en nuestra localidad.

Salvo imprevistos de última hora, las campanas actuales se desmontaran a finales del mes de febrero o principios de marzo. Y las nuevas campanas tenemos previsto que se puedan montar el domingo 16 de abril, en vísperas de nuestras fiestas locales. Y que se puedan estrenar oficialmente la semana siguiente durante nuestras fiestas patronales en honor a San Jorge Mártir.

Además consideramos que tenemos que ser muy respetuosos con las antiguas campanas, pues forman parte del patrimonio de todos, y que nuestros mayores con gran sacrificio y esfuerzo lograron dejarnos. Estas se ubicaran en el cementerio municipal, para que en las celebraciones eucaristicas de cada 25 de abril, Dia del Sant Crist, suenen en recuerdo y homenaje a nuestros antepasados

junto con nuestras tradicionales salvas de aracabucería, y del 1 de noviembre, Festividad de Todos los Santos, se unan a nuestras oraciones por todos nuestros familiares fallecidos.

Hasta aquí la exposición de este magnífico proyecto para nuestra parroquia y nuestro pueblo.

Y por último comentarles que el proyecto se le presentó el pasado mes de enero al Sr. Alcalde, siendo plenamente de su agrado. Y confimándonos días después el pleno apoyo de nuestro consistorio al mismo. Al que tambien se han sumado incondicionalmente la Confraria de Sant Jordi, la Cofradía de Santa Lucía y la Cofradía de Santa María Magdalena que asumen el compromiso de que las campanas de sus devociones lleguen a ser una realidad.

Nuestro deseo es que este proyecto sea un proyecto de toda la Parroquia y de todo el pueblo. Por lo que les invitamos a colaborar con sus aportaciones para poder sufragar el coste de las campanas, y en especial la Campana prinicipal, Mare de Déu de la Misericordia, que es la que nos representa a todo el pueblo de Banyeres de Mariola.

Por eso, a parte de las aportaciones que pueden hacer personalmente a un servidor para mantener la confidencialidad de las mismas, estaran disponibles a partir de hoy a la entrada del Templo Parroquial sendos buzones para que puedan realizar sus donativos.

Quiero agradecerles anticipadamente su inestimable colaboración en este proyecto que nos beneficia y representa a todos.

MUCHAS GRACIAS.

Ramón Micó Colomer

Cura Párroco

Banyeres de Mariola, 4 de febrero de 2023. Festividad de Santa Juana de Valois.